

直小だより 3月号



電話・Fax 0768(82)0313
E-mail tada-01@city.suzu.ishikawa.jp
URL <http://cms1.ishikawa-ed.jp/~tadaxe>

卒業おめでとうございます!



● 3月17日(火), 6年生14名が巣立ちます!



名前	好きな教科	中学校でがんばりたいこと
石田 麗奈 (いしだ れいな)	音楽(みんなで歌ったり合奏したりするのが楽しいから)	勉強と部活
尾山 芽生 (おやま めい)	体育(動くのが好きだし得意なことをできるから)	勉強と部活
下 蓮生 (しも れお)	社会(歴史が好きだから)	野球(部活)
清間昊太郎 (せいま こうたろう)	理科(おもしろいし楽しいから)	野球
團子石悠太 (だごいし ゆうた)	算数(問題を解けるとスッキリするから)	部活よりも勉強の方をがんばりたい
中堂 愛 (なかんど あい)	算数(問題を解くのが楽しいから)	勉強・友達関係
西田 幸生 (にしだ ゆきな)	音楽(歌を歌ったり聞いたり合奏したりするのが好きから)	部活
坂東 杏咲 (ばんどう あすさ)	図工(工作が好きだしいろんな技術を学べるから)	たくさん手を挙げる・友達をいっぱいやる
平地 可奈 (ひらち かな)	社会・体育(歴史を学べるいろんなスポーツができるから)	勉強・部活
船 日葵 (ふね ひまり)	算数(問題をどのように解くか考えるのが楽しいから)	友達をたくさん作る
古畑 渚 (ふるはた なぎさ)	図工(工作や絵をかくのが好きだから)	部活&勉強
宮元 恵人 (みやもと けいと)	算数(難しい問題を解けるとうれしから)	勉強と野球
宮元晴一郎 (みやもと せいいちろう)	体育(動くのが好きだから)	勉強
瀨法司海風 (せほうじ みかさ)	体育(体を動かせるから)	部活

3月17日(火), 6年生は思い出いっぱいの直小学校を卒業します。この一年, 最上級生として本当によく頑張ってくれました。学校のどんな場面でも, 一生懸命, 友だちと協力しながら, 立派にお手本を示してくれました。直小学校で学んだことに“誇り”と“自信”を持って大きく羽ばたいてくれることを願っています。

第2回学校評価結果のお知らせ

<5つの重点目標>

- I 確かな学びのある学校づくり
- II 温もりのある学校づくり
- III 健康な体を育む学校づくり
- IV 地域の風がいきかう学校づくり
- V 教職員のチーム力を生かす学校づくり

学校教育目標「たくましく生き抜く子の育成<未来を拓く力の基盤づくり>」の実現に向け, 5つの重点目標を設定し取り組んできました。12月に3者(児童・保護者・教職員)のアンケートを実施し, 2学期までの取組を評価しました。

- ・3者共に肯定的回答の割合が80%を超えた項目はA評価【12(+2)項目】
- ・3者共に肯定的回答の割合が80%に満たない項目はC評価【なし】
- ・それ以外の項目はB評価【8(-2)項目】となりました。



B評価の項目を中心に, 重点とすべき改善策をお知らせします。

()内数値は7月との比較

I 確かな学びのある学校づくり

◇他者の話を最後まで聞くに関する項目 (児童: 92%(+2%) 教職員: 72%(+12%)

- 【改善策】◆聞く姿の向上に向けて
→・教職員の「めざす児童の姿」等を掲示しただけにならないよう, 今後具体的な取組にして継続していきます。
・「話を最後まで聞いている」に関して, 学級の実態に応じてより具体的な内容を提示し取り組みます。

◇家庭学習に関する項目 (児童91%(±0%) 保護者81%(+11%) 教職員63%(+5%)

- 【改善策】◆家庭学習の充実に向けて
→・今までのよい取組を校内研修で共有し, 量や質の改善に向けた取組をすすめます。
・保護者に対し, 児童の家庭学習についてどのように向き合っ欲しいかを資料等で示します。



II 温もりのある学校づくり

◇学校は楽しいに関する項目 (児童95%(+4%) 保護者93%(-5%) 教職員100%(±0%)

- 【改善策】◆「あまり当てはまらない」と回答した児童(3名)に対して
→・日常的に会話を持ち, 学校の中の何にしんどさやつまらなさを感じているのかを教師がつかむようにします。
・児童の自己肯定感を高める指導をすすめます。(評価の低い子に対し, 様々な活動の意味を考える機会を設定します。)

◇児童理解に関する項目 (児童90%(±0%) 保護者97%(±0%) 教職員100%(±0%)

- 【改善策】◆教育相談体制の改善に向けて
→・担任だけにせず, 教職員一人一人が困っている児童に声をかけ, 相談しやすい人間関係作りにつとめます。



III 健康な体を育む学校づくり

◇ゲームやインターネットに関する項目 (児童85%(+4%) 保護者88%(+9%) 教職員100%(+33%)

- 【改善策】◆家庭でのきまりについて
→・今回のデータを基に, メディア利用のきまりについて家族で話し合う機会を設けます。
・教職員は, 「自律」をキーワードに, メディアの適切な使い方について児童に考えさせます。



IV 地域の風がいきかう学校づくり・V 教職員のチーム力を生かす学校づくり

◇学校として次の3点の取組をすすめます。

- ◆保護者や地域の声を受け止めるために
→・丁寧な対応となるよう, 意見・要望への対応策を明らかにして取り組みます。
- ◆地域の方々との体験活動
→・地域で学ぶよさを共有し, より充実した体験活動となるよう, 公民館等との連携を図ります。
- ◆時間外勤務の縮減に向けて
→・7~11月の時間外勤務の平均が昨年度とほぼ同じでした。
複数やチームでの業務となるよう, 若手に依頼できることは分担して改善をすすめます。



2/21(金) 学校関係者評価委員会(兼)第2回学校評議員会報告

学校評議員の林修蔵様(直公民館長), 古矢孝一様(日置公民館長), 上野佐知子様(直地区婦人会長), PTA役員石田渉様(PTA会長) 清間香奈様(PTA 母親代表)にご来校いただき, 標記の会を開催しました。学校経営方針に対する振り返りや, 保護者・児童・教職員アンケート結果についての説明の後, 以下のような様々なご意見等をいただきました。これらをもとに, より良い学校への改善をすすめます。ありがとうございました。



○学校へ行くのは楽しい について [ご意見・ご感想]

- ・問い方に難しさはないか。その日の状況により変わることもあるだろう。
- ・児童が登校する姿を毎日見ているが, みんな学校に行くのが楽しそうだ。

○家でゲームやインターネットなどをすることのきまりについて [ご意見]

- ・今後より大切になっていくことだと思う。保護者と連携し, 親子でルールを決め, その家庭でのルールを守れるようになるとよい。
- (学校)学校での取組の充実を図ると共に, 保護者と連携した取組をすすめます。

○家庭学習の取り組み方について [ご意見]

- ・家庭学習について保護者がどのように向き合えばいいかを学校として示してくれるとよい。
- (学校)児童の家庭学習の質・量の改善に向け, 学校としてどのように取り組もうとしているのか・保護者にどのように向き合ってほしいかを示すようにします。

○地域と連携したふるさと学習について [ご意見・ご感想]

- ・今年度, 直公民館と連携した学習がより充実したものとなった。今後も地域の方々との関わりを大切にし, 地域で学び, 児童の視野を広げる活動を今後も大切にしたい。
- (学校)直公民館をはじめ, 今年度のふるさと学習は充実したものとなり本当にありがたく思っています。今後は, 日置公民館との連携も含めより充実したものにします。

○その他 [ご意見・情報提供]

- ・学校経営全体構想を地域・保護者に示すことはとてもよいことだと思う。
- ・学校教育目標にある[自己肯定感]とは何かを保護者が学ぶ機会があるとよい。
- ・本校からの不審者情報の提供が早いのでありがたく思っている。
- ・婦人会としても今後学習会等を計画しており, 学校や保護者にもお知らせしたい。

2/18(火) 今年度最後の授業参観



18日の午後, 今年度最後の授業参観を行いました。

- ◇5限授業参観…いろいろな教科の公開となるよう, また今回は学級担任が授業を行いました。子どもたちの成長を感じることができたでしょうか。今年度もあと1ヶ月足らずとなりました。その学年でつけるべき学力をつけて進級できるよう, 今後も取り組んでいきます。



◇学級懇談会・PTA連携委員会

学級懇談会では, 各学級の子どもの様子や今後の予定等が話し合われました。1・2年生については, 来年度からの複式学級開設に向けてのお話をさせていただきました。また, PTA連携委員会では, 文集「のぞみ」の校正作業を行いました。ほとんどの保護者の皆様にご参加いただくことができよかったです。お忙しい中, また寒い中本当にありがとうございました。

1/17(金) 4年生豆腐づくり (児童の感想)

今日は, 初めてとうふ作りをしました。とうふの作り方はかんたんでした。まず大豆をミキサーにかけて, ミルクみたいにします。その後, なべに入れてこげないようにまわします。75℃になってから始めたら弱火にしてまたまぜます。そして, にがりを入れてかきまぜて, 火を消してしばらくおいておくとうふの完成です。自分で作った, できたてのとうふはおいしかったです。ふじん会のみなさん, 教えていただいてありがとうございました。



2/10(月) なわとび大会



10日の3限目になわとび集会を行いました。開会式で運営委員があいさつし, 競技が始まりました。競技内容は次の2つです。

- ①全員種目「連続なわとび」(前回しとびなど8種類の種目)
- ②班対抗種目「8の字」

全員種目では1人2種目, それぞれの技を披露しました。8の字では, 各班が2チームに分かれ, 協力し声をかけ合いながらとぶ姿が見られました。どの班も, 練習の成果を発揮する機会となりました。冷え冷えとする体育館の中で, 子どもたちは元気に最後までなわとびに・応援にがんばることができました。



2/4(火) 1・2年生昔遊び体験

4日(火)の5限目, 1・2年生は直公民館へ昔遊びを教わりに行ってきました。老人会「長生会」の皆さんと一緒に, 9種類の昔遊びを体験しました。「けん玉」や「こま」, 「輪転がし」や「じんごろうごま」など, 約1時間, 様々な遊びに熱中している子どもたちでした。昔遊びが一通り終わると, 節分に合わせ, 豆(お菓子)まきをしました。1・2年生は歓声を上げながらお菓子を取りに走り回っていました。また, 公民館の花餅をつかたおかきもいただき思い出とお土産をたくさん持ち帰りました。お世話になった皆さん, 本当にありがとうございました。



☆表彰・おめでとう!!

- ・第11回のと里山空港書道展佳作 澤村 碧(5年)
- ・第21回珠洲市少年文化賞 坂尻真輔(5年)
- ・第32回珠洲市小学生卓球大会
男子団体戦 優勝…直小学校A
男子個人戦 優勝…坂尻真輔(5年)
親子ダブルス 準優勝…清間 洋・昊太郎



～皆さん、よくがんばりましたね!～

◇「ありがとうございました!」◇

- ・成之坊佳子様・山下美代子様には, 素敵なお花をいただきました。
- ・表英一郎様には, グッピーをいただきました。



～本当にありがとうございました!～

3月の行事予定

日	曜	学校行事等
1	日	春季市ミニバス交歓会2日目 地区対抗ソフトバレーボール大会 (8:00~13:00, 本校体育館) ※6年生学生服の引き渡し
2	月	安全点検 15:50~校内研 18:30~新旧役員会
3	火	
4	水	全校朝会なし
5	木	避難訓練[火災] 6限委員会 15:50~職員会議
6	金	卒業式練習開始(~3/16) 14:35~ 体育館ワックスがけ(4~6年) ※放課後体育館使用禁止
7	土	
8	日	
9	月	15:50~校内研
10	火	
11	水	児童集会(校歌・縦割り班解散式) 13:30~ 1・2年生和菓子作り(公民館) 6限クラブ 集金振替日
12	木	かたつむりさん来校 6限外国語
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	1限 6年フラワーアレンジメント(公民館) 限~ 卒業証書授与式予行 午後 卒業証書授与式準備 ※6年 通知表渡し
17	火	10:00~卒業証書授与式
18	水	全校朝会(校歌) 新年度PTA三役会(予定)
19	木	
20	金	春分の日
21	土	
22	日	直消防分団の練習 (9:00~、1時間程度、本校にて)
23	月	
24	火	1~5年通知表渡し(児童へ) 13:50~修了式 14:25~学活 15:30下校
25	水	春休み(~4/5)
26	木	
27	金	13:30 児童登校 14:00~離任式 18:30~送別会
28	土	
29	日	
30	月	
31	火	